

Hablante de lengua chinanteca pronuncia discurso desde tribuna de la Cámara de Diputados



Boletín No. 2903

Hablante de lengua chinanteca pronuncia discurso desde tribuna de la Cámara de Diputados

• María de Jesús Carrera Martínez solicitó a las y a los jóvenes que no se avergüencen de ser indígenas o hablar una lengua

María Jesús Carrera Martínez, hablante de lengua chinanteca, llamó a los jóvenes a que no se avergüencen de ser indígenas o de hablar una lengua; al contrario, deben sentirse muy orgullosos de serlo. "Las y los invitó a que puedan compartir lo que saben con otras personas".

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, agradeció su participación e hizo referencia a la discriminación que sufren y padecen quienes integran los pueblos originarios. "Es una lección que queda en la Cámara de Diputados; acompañamos sus reflexiones".

Al participar en la sesión semipresencial, en el marco de la promoción que la Cámara de Diputados hace para mantener e impulsar el uso y la conservación de las lenguas indígenas nacionales, Carrera Martínez expresó: "Nosotros somos la voz de nuestros antepasados, somos quienes mantenemos vivas las culturas y las lenguas".

Destacó la importancia de la lengua materna. "Ahora entiendo que nuestras lenguas maternas son fundamentales, no importa lo que digan o piensen los demás. Somos la herencia de nuestros ancestros, porque ellos nos las dejaron con mucho amor".

2					1			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
* * *	¥	*	*	* *	数 報 い	\$4 \$4 \$4	27 248	BOLETINES		26/10/2022	LEGISLATIVO
	.*:	*	•	•	*		*				

Dijo estar orgullosa de representar a los pueblos indígenas de la lengua "chinanteca del sur del estado de Veracruz". Además, agradeció este espacio en el Recinto Legislativo para dejarles un mensaje muy significado para todos, sobre todo a los jóvenes.

Precisó que sus padres fueron quienes le enseñaron a hablar, entender y comprender su lengua materna, así como su importancia, "porque puedo generar diálogo con la familia y con las personas que se encuentran a mi alrededor, sin dejar fuera a la Universidad Veracruzana Intercultural, sede "Las Selvas", que ayudó a valorar su cultura, lengua y tradición".

Relató que su primera lengua es chinanteco, la segunda es zapoteco y la tercera el castellano; "aunque, por ser indígena y hablar mis lenguas maternas, he sido discriminada por la sociedad".

Hizo mención a las burlas y discriminación que pasó en su educación preescolar y básica por hablar una lengua, y la falta de amistades por ello, burlas e incluso vergüenza por practicarlas.

Expone que para hablar y escribir castellano tomó clases extra e intensivas. "Me daba mucha pena ser indígena y hablar dos lenguas e incluso, en muchas ocasiones, lo negué ante la sociedad. No valoraba mi lengua ni mi raíz chinanteca, me daba mucha vergüenza".

No obstante, agregó que cuando entró a la Universidad Veracruzana Intercultural, sede "Las Selvas", renació porque los maestros le enseñaron la importancia de la lengua, la cultura y las tradiciones.

"Ellos hicieron que yo volviera a valorar mi lengua, disculparme con mis padres, darles las gracias y enseñar a mi hermanito de 11 años lo que significa la lengua. Actualmente, él ya está aprendiendo", añadió.